

Staatsbudget 2016

Änderungsantrag von Kantonsrat Walter Kuchler vom 26. November 2015

	Antrag Regierungsrat gemäss Budget 2016 (in Fr.)	Antrag Walter Kuchler (in Fr.)	Begründung
I. ERFOLGSRECHNUNG			
4 Volkswirtschaftsdepartement			
4101 Regionalpolitik			
3636.03 Beiträge an gemischtwirtschaftliche Unternehmen (Seite 91)	375 000.-	+ 35 000.- = 410 000.-	Die Obwalden Tourismus AG (OTAG), welche sich noch immer im Aufbau befindet aber bereits sehr gute Resultate vorweisen kann, übernimmt im Auftrag des Kantons Obwalden das Inkasso für die Tourismusabgaben. Diese werden für die Hotellerie im Sarneraatal auf Grund der vorhandenen Kapazität und nicht auf Grund der Logiernächte berechnet. Durch diese Abrechnungsart wird nicht nur die Arbeit für die Hoteliers vereinfacht, sondern auch diejenigen Beherbergungsbetriebe entlastet, welche eine gute Bettenauslastung haben. Durch die Schliessung grosser Hotels (St. Josefshaus Lungern, Grand Swiss Hotels Giswil, Glogghuis Melchsee-Frutt) verliert die OTAG wichtige Beitragszahler. Der ausfallende Betrag von ca. Fr. 50 000 fehlt für ein effektives Marketing. Durch die Eröffnung des Family Lodge auf Melchsee-Frutt werden ca. Fr. 15 000 neue Mittel generiert werden können. Der ausfallende Betrag von Fr. 35 000 muss aber – sollte der weitere Aufbau nicht behindert werden – durch den Kanton ausgeglichen werden.

P.S.: Änderungen und Ergänzungen gegenüber Antrag des Regierungsrats vom September 2015 sind randvermerkt und unterstrichen. Wegfallendes ist durchgestrichen